



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE OLEIROS – AMIEIRA



OLEIROS | AMIEIRA
JUNTA DE FREGUESIA

ATA

Nº 4 / 2020

REUNIÃO ORDINÁRIA

DIA 21 DE DEZEMBRO DE 2020

Aos vinte e um dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, pelas vinte horas, no Edifício Sede da Junta de Freguesia de Oleiros-Amieira, sito em Oleiros, reuniu em Sessão Ordinária a Assembleia de Freguesia de Oleiros - Amieira, com a seguinte ordem de trabalhos, respeitando a Convocatória emitida no dia 11 de dezembro de 2020. -----

1. Período “Antes da Ordem do Dia” -----

1.1 - Leitura, apreciação e votação da ata nº3/2020 -----

1.3 - Apreciação ou informação sobre assuntos de interesse da Freguesia. -----

2. Período de “Ordem do Dia” -----

2.1 - Apreciação de uma informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, acerca da situação financeira, nos termos da alínea v), do nº1 do art.º 18º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro; -----

2.2 - Apreciação e votação do Mapa de Pessoal para o ano de 2021 nos termos do nº3 do art 5º da lei nº 12ª/2008, de 27 de fevereiro; -----

2.3 – Apreciação e votação do Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos para o exercício de 2021, nos termos da alínea a) do nº1 do art. 9º da lei nº 75/2013 de 12 de setembro; -----

2.4 - Apreciação e votação do regulamento de taxas para o ano de 2021, nos termos da alínea d) do nº1 do artº9º da lei nº 75/2013 de 12 de setembro; -----

3. Período destinado ao Público. -----

Presenças: António Martins Ventura, Paulo Jorge Almeida Matos Batista, Anabela Paula Martins Rodrigues, Paulo Miguel Mendes Fernandes, Helena Cristina Batista Boaventura Antunes Antão, Albino Coelho Caldeira, António Miguel Antunes Mendes, Cristina Maria Dias Garcia e Filipe Jesus Alves Domingues. -----

Faltas: Não houve faltas -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia de Oleiros – Amieira, Sr. António Martins Ventura, deu início aos trabalhos cinco minutos após a hora prevista na convocatória para o início da Reunião Ordinária desta Assembleia de Freguesia. -----

O Executivo da Junta de Freguesia de Oleiros - Amieira, fez-se representar pelo Presidente da Junta António Jorge Fernandes Antunes, pelo Secretário António Miguel Afonso Fernandes e pela Tesoureira Isabel Maria da Conceição Figueiredo. -----

1. Período “Antes da Ordem do Dia” -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia de Oleiros – Amieira, Sr. António Martins Ventura propôs à votação a gravação sonora da presente reunião ordinária, tendo a proposta sido aprovada por unanimidade. -----

Prossegue o Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, lendo a convocatória desta Assembleia de Freguesia.-----

1.1 Leitura, apreciação e votação da ata nº3/2020 -----

O Sr. António Martins Ventura questionou a Assembleia para saber se alguém teria algo a dizer acerca deste ponto. Não havendo nada a acrescentar colocou a ata à votação que foi aprovada por unanimidade. -----

1.2 - Apreciação ou informação sobre assuntos de interesse da Freguesia. -----

Usa da palavra a Sr.ª Isabel Figueiredo, tesoureira da Junta de Freguesia para apresentar um voto de pesar do executivo pelo falecimento do Sr. Augusto de Matos, documento que faz parte integrante desta ata. -----

Pedi a palavra o deputado Albino Coelho Caldeira para dizer que o grupo de trabalho do PSD se juntava a este voto de pesar. -----

No uso da palavra, o Sr. Paulo Batista questionou o executivo para perceber em que ponto de situação se encontra a colocação das novas placas de toponímia na freguesia de Oleiros-Amieira. -----

Em resposta, o Sr. Presidente da Junta, informou esta assembleia que a Junta de Freguesia já possui cerca de duzentas placas para afixação, o que corresponderá sensivelmente a cerca de cem ruas. As placas serão afixadas primeiro nas ruas que ainda não possuem qualquer placa e só depois serão substituídas as placas antigas. Contudo ainda não foi possível iniciar a colocação das placas em virtude deste executivo aguardar instruções sobre a forma de colocação das placas nas ruas que não possuem habitações nos extremos. Neste caso será necessário recorrer a uma estrutura ou poste de fixação.

A estrutura referida terá ainda que ser aprovado na Comissão de Toponímia. Logo que haja aprovação da comissão, serão iniciados estes trabalhos. -----

Pedi a palavra do Sr. Albino Caldeira para questionar o Sr. Presidente da Junta, se o Bairro de Cancinos de Cima está contemplado já nesta fase inicial, tendo o Sr. Presidente da Junta respondido afirmativamente, acrescentando ainda que, após a colocação das placas de toponímia, seria iniciado um novo processo relativamente à numeração das habitações, processo esse que naturalmente também obedece a regras e critérios específicos.-----

Questionou novamente o executivo, o Sr. Albino Caldeira, para saber se estão definidos os nomes para as ruas em questão, questão à qual o Sr. Presidente respondeu que, relativamente ao Bairro de Cancinos, houve uma reunião de moradores na qual terão sido indicados dos nomes das ruas. A listagem foi entregue nesta Junta de Freguesia a qual foi encaminhada diretamente para a Comissão de Toponímia, que após aprovação elaborou editais que foram afixados.-----

Pedi a palavra a Sr. Anabela Rodrigues, para afirmar ter ouvido dizer que, os presidentes das Juntas de Freguesia do concelho, fizeram o levantamento dos prejuízos dos incêndios de 2020 conjuntamente com a CLDS, questionando o executivo da freguesia, se a Junta de Freguesia de Oleiros-Amieira tinha sido igualmente envolvida no processo referido.-----

Em resposta, o Sr. Presidente da Junta, informou ter conhecimento que o Município fez levantamento dos prejuízos nas freguesias afetadas pelos incêndios de julho e setembro de 2020, nomeadamente no que se refere a estruturas agrícolas, tubagens, árvores de fruto, etc. No entanto, afirma que não foi contactado nem foi solicitada à Freguesia de Oleiros – Amieira, qualquer colaboração para a execução do levantamento junto das populações.-----

No uso da palavra, o deputado António Mendes, afirmou ter conhecimento que, os levantamentos dos prejuízos foram feitos por técnicos da Câmara Municipal de Oleiros e do CLDS junto das populações das freguesias afetadas, nomeadamente Cambas, Estreito-Vilar Barroco, Isna e Oleiros - Amieira. Portanto, não sabe ao que a deputada Anabela se refere, uma vez afirma que ouviu dizer e não sabe a quem. Continuou o deputado António Mendes esclarecendo que de momento, estavam a decorrer sessões



de esclarecimento em colaboração com as Juntas de Freguesias, sessões essas a acontecer também nos próximos dias, na Freguesia de Oleiros-Amieira. -----

Reforçou a deputada Anabela Rodrigues, para afirmar ter conhecimento que nas outras Juntas de Freguesia houve colaboração dos Presidentes da Junta de Freguesia no levantamento dos prejuízos, por isso questionou o executivo da Junta de Freguesia, se foi envolvido ou não no processo, quando foi feito na freguesia. -----

Solicitou a palavra de novo, o deputado António Mendes, para reafirmar o que já tinha esclarecido e reconhecer que desconhecer o que teria acontecido em setembro passado, uma vez que ainda não estava ao serviço do município. -----

O deputado Paulo Batista, pediu a palavra, para afirmar e reforçar, que a Mesa da Assembleia de Freguesia de Oleiros – Amieira teve conhecimento do envolvimento dos Presidentes das outras Juntas de Freguesia tinham sido convidados para ajudar no levantamento dos prejuízos dos incêndios. Sublinha por isso, que o que está em causa na questão colocada pela deputada Anabela, era saber se esta Junta de Freguesia, tinha ou não sido convidada, tal como aconteceu nas restantes. -----

O deputado António Mendes, usou novamente da palavra, para afirmar que o que a deputada Anabela afirmou, foi que ouviu dizer e não que tinha conhecimento de facto. Sublinha o deputado, que entre afirmar saber que os presidentes de Junta foram convidados ou que se ouviu dizer, faz toda a diferença. Referiu que teve acesso aos relatórios, os quais foram feitos pelos técnicos da Câmara e do CLDS, no entanto não tem conhecimento se estiveram ou não as Juntas e os seus presidentes envolvidos no processo, uma vez que em setembro ainda não exercia funções na Câmara. -----

Solicitou a palavra o Sr. Presidente da Junta, António Antunes, afirmando mais uma vez que não foi contactado por qualquer serviço do Município. Reforçou não querer tirar o mérito ao CLDS nem a importância do CLDS nas questões sociais que são a sua missão. Contudo, sublinhou ser de incoerente não envolver as Juntas de Freguesia no contacto com as pessoas, bem como na recolha de informação sobre os prejuízos resultantes de uma catástrofe como a que aconteceu. Termina o Sr. Presidente, reconhecendo que neste caso, dada a dimensão da catástrofe e dos prejuízos causados à população, a colaboração e intervenção de todos, além de não ser demasiada, corre sim o risco de ser escassa. Felicitou ainda o deputado António Mendes pelas funções assumidas



recentemente no Município de Oleiros, fazendo votos que doravante possa contribuir de forma positiva numa maior aproximação e cooperação entre as instituições que representa. -----

Para terminar este assunto, o deputado António Mendes referiu que a questão não teria sido bem colocada. Afirmou que a situação poderia ser colocada de duas formas. Se por um lado as outras Juntas de Freguesias foram convidadas e a de Oleiros-Amieira não, foi um erro. Mas, se por outro, as outras Juntas também não foram não se pode afirmar ser um erro, nem que houve diferenciação. Agradeceu as palavras amáveis do Sr. Presidente, comprometendo-se a tudo fazer para que o trabalho corresse com a melhor colaboração possível. -----

Pedi a palavra o Sr. Presidente da Junta para falar acerca das atividades da Junta de Freguesia. Começou por informar a Assembleia, que na sequência dos incêndios e no âmbito da Defesa da Floresta Contra Incêndios bem como de futuros investimentos da Floresta da nossa Freguesia e do nosso Concelho, o executivo participou numa reunião com o Sr. Secretário de Estado das Florestas, Engenheiro Paulo Catarino, em Castelo Branco. O assunto central da reunião, informou o Sr. Presidente, foi a nossa floresta, a sua preservação e defesa, mas principalmente a sua regeneração, potencialização e dinamização económica. Por isso mesmo, executivo apresentou um projeto, há imagem do que estão a fazer outras freguesias e principalmente outros municípios, que visa a criação de uma área de intervenção florestal, conjugando esforços de vários proprietários, chamada AIGP – Área Integrada de Gestão da Paisagem, que permita aos produtores nela inseridos, preservar e potenciar o seu património, de forma mais segura, sustentável e rentável, manter a atual população residente e ainda atrair novos residentes, permitido aos investidores na região, quer em produção florestal, quer em produção agro-pecuária rentabilizar os seus investimentos. Nesse documento refere ainda algumas ideias de ordenamento do território, reflorestação, gestão florestal, sustentabilidade e emparcelamento. Referiu também ideias em termos fiscais, nomeadamente: em termos de IRS na tributação das madeiras queimadas, da não tributação de IVA aos sujeitos passivos de forma a beneficiarem logo de 6% nos trabalhos de limpeza; isenção de IMI durante dez anos para os prédios atingidos pelos incêndios; ajustar o imposto sobre o álcool a outro tipo de bebidas alcoólicas que existem no mercado, com impostos mais reduzidos, de forma a estimular a plantação

de medronheiros. Sugeriu a colocação de gradagens e a plantação de outro tipo de plantas numa faixa de seis metros nas bermas das estradas e redor dos aglomerados de forma a tornar a limpeza destas faixas economicamente mais viável. Sugeriu ainda a alteração de CAE, por forma a que, as empresas ligadas à agricultura e silvicultura, pudessem candidatar-se a medidas de apoio, e que os prazos fossem alargados até março. Sugere a certificação de produtos locais. Abordou-se ainda a existência de candidaturas á medida “condomínio de aldeias”.-----

O projeto Condomínios das Aldeias são apoios destinados às aldeias situadas em zona de floresta. Já existe uma aldeia piloto no concelho. Este projeto consiste, através de apoios públicos, na criação de uma zona de segurança na envolvente da aldeia com recurso a plantação de outros tipos de árvores e diferentes ocupações de solo. Ainda naquela reunião falou-se nas Áreas Integradas de Gestão da Paisagem (AIGP). O Sr. Presidente informou esta Assembleia que após reunião com alguns proprietários, na zona da Roda, Caniçal, Eirigo até à zona do Braçal, a criação de uma zona AIGP está muito bem encaminhada.-----

Continuou o Sr. Presidente da Junta para dar conhecimento à Assembleia que reuniu com o Dr. Augusto da Pinhal Maior, no âmbito da apresentação do projeto Metas Morphoses. Afirmou tratar-se de um projeto vocacionado para a produção agrícola permitindo vender os excedentes agrícolas que a Pinhal Maior se compromete a adquirir. Existirá um mercado abastecedor que irá funcionar em Mação e essa base irá no futuro abastecer diversas cantinas escolares da nossa região. Haverá também um apoio para os produtores que queiram e possam transformar a sua produção em produção biológica e, logicamente estes produtos serão mais valorizados. Neste momento já eram para estar a decorrer sessões de esclarecimento mas ainda não se começou visto que o Dr. Augusto pretende falar primeiro com todas as Juntas de Freguesia e entidades que possam estar envolvidas neste projeto. Concluiu o Sr. presidente referindo tratar-se de um excelente projeto e que sento tudo muito bem articulado será uma mais-valia para os produtores locais. -----

Ainda em relação aos assuntos de interesse da freguesia o Sr. Presidente deu conhecimento à Assembleia que a Junta de Freguesia de Oleiros-Amieira está a colaborar com o Centro Social S. João do Sobral no Projeto Cuidador e que já foram sinalizadas diversas pessoas, na freguesia, que já estão a beneficiar desse apoio. -----

2. Período de “Ordem do Dia” -----

2.1 - Apreciação de uma informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, acerca da situação financeira, nos termos da alínea v), do nº1 do art.º 18º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro; -----

Tomou a palavra o Sr. Presidente da Junta para fazer um pequeno resumo, explicando apenas alguns itens mais relevantes, acerca da situação financeira da Freguesia de Oleiros-Amieira, tendo em conta que todos os Deputados pertencentes a esta Assembleia, receberam a documentação para avaliação, atempadamente. Considerou, o Sr. Presidente da Junta que a situação financeira se encontrava bastante equilibrada.

2.2 -. Apreciação e votação do Mapa de Pessoal para o ano de 2021, de acordo como nº3 do art 5º da lei nº 12ª/2008, de 27 de fevereiro -----

Pediu a palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia para esclarecer que o Mapa de Pessoal para 2021 mantinha os atuais sete postos de trabalho. Para colmatar a lacuna resultante da saída do funcionário Fernando Domingues, que, devido a problemas de saúde deixou de fazer parte do quadro de pessoal, tornou-se necessário fazer uma alteração do Mapa de pessoal relativamente a 2020. Sendo necessário contratar um novo funcionário para preencher aquele lugar, foram dadas instruções à empresa que presta apoio de consultadoria para proceder a abertura de um procedimento de concurso. -----

Pediu a palavra o deputado Filipe Domingues para perceber o motivo do Mapa de Pessoal ter sido aprovado por maioria ao que o Sr. presidente respondeu tratar-se de um lapso, afirmando que por distração foi declarada a aprovação por maioria e não por unanimidade, mas que efetivamente o Mapa de Pessoal fora, em reunião do executivo, aprovado por unanimidade -----

Não havendo mais nada a acrescentar acerca deste ponto, o Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, colocou o Mapa de Pessoal à votação, o qual foi aprovado por unanimidade.-----

2.3 -. Apreciação e votação do Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos para o exercício de 2021, nos termos da alínea a) do n.º 1 do art. 9º da lei nº 75/2013 de 12 de setembro;-----

O Sr. Presidente da Junta, referiu não entender necessário a leitura deste documento á Assembleia uma vez que todos os deputados o tinham em seu poder e estava disponível para prestar quaisquer esclarecimentos que a Assembleia entendesse necessário. -----

Pedi a palavra a deputada Cristina Garcia para questionar o executivo sobre o que pretendia fazer com as verbas previstas para a realização dos eventos previstos em orçamento caso estes, devido à pandemia, não se pudessem realizar. -----

Em resposta O Sr. Presidente da Junta de Freguesia declarou que quando foi feito o orçamento teve-se em conta uma perspetiva positiva sobre o futuro com o pensamento de que toda esta situação Pandémica se irá dissipar. Tudo fará para tentar dar alguma normalidade às atividades respeitando, obviamente as orientações das entidades de saúde. Em 2020 as verbas que não foram aplicadas, deixaram a Junta de Freguesia com uma folga financeira que servirá de base, por exemplo, para iniciar a recuperação das margens da Ribeira de Oleiros entre o Açude Pinto e o Milrico e construção de um novo passeio pedestre. Caso as atividades previstas nas rúbricas da organização de eventos não possam ser realizadas, será dada prioridade a investimentos nas rúbricas mais solicitadas pela população, sobretudo a limpeza e recuperação da rede viária florestal. Também esta rede está bastante degradada devido aos incêndios florestais. Será uma ideia a ter em conta não agora mas a seu tempo, uma vez que neste momento estão a ser retiradas as madeiras queimadas. Terá de se intervir quando terminada toda a remoção destas madeiras. A Junta de Freguesia tomará as devidas decisões em cooperação com a Assembleia de Freguesia nas próximas reuniões -----

Novamente no uso da palavra, a deputada Cristina, perguntou ao executivo, o porquê das verbas destinadas à limpeza de caminhos florestais ser idêntica à do orçamento de 2020 uma vez que a freguesia foi bastante afetada pelos incêndios florestais. Afirmou, no entanto, que a explicação anterior do Sr. Presidente foi esclarecedora. Questionou igualmente o executivo acerca da construção de pontos de água. Dado que em 2020 já foram construídos alguns pretendia saber se a Junta de Freguesia pretende construir novos pontos de água e onde. -----

Em resposta a Tesoureira da Junta, Sr. Isabel Figueiredo, respondeu que os pontos de água nunca são demais e, se desta forma for possível reduzir o tempo de resposta no combate aos incêndios florestais, será também possível aumentar a eficiência.

Continuou dizendo que estavam previstos na Serra da Lontreira, junto à Fonte da Isna e no Alto do Cavalo. Concluiu dizendo que caso surgissem outros locais que a Proteção Civil indicasse serem mais vantajosos estrategicamente, a Junta com certeza seguirá estas recomendações.-----

Pedi para intervir o deputado António Mendes no sentido de afirmar que o orçamento da Junta de Freguesia em algumas rubricas estava longe da realidade. Deu o exemplo do orçamento de 2019, em que a rubrica referente ao apoio às associações previa uma verba de 25.000€, mas em termos de execução orçamental tenham sido gastos apenas 13.000€. Referiu igualmente a rubrica da Viação Rural estar também inflacionada em relação ao que na realidade é gasto pela autarquia.-----

Em resposta o Sr. Presidente referiu que nem sempre os apoios dados às Associações são monetários. Grande parte das vezes os apoios são dados assumindo de forma direta as despesas das Associações. É certo que a Junta de Freguesia não apresenta orçamentos retificativos e assim é natural haver desvios. O orçamento para 2021 é apenas um plano de ações. Concluiu dizendo que gostaria que o deputado António Mendes estivesse a dizer que este executivo não concretizou uma ideia dada pela oposição o ano passado. Se alguma ideia ficou por concretizar foi uma ideia do executivo e será feita logo que possível. -----

O Sr. António Mendes referiu perceber o que o Sr. Presidente queria dizer mas declarou serem já muitas ideias repetidas sem grandes avanços. Afirmou ainda que alguns pontos já se vêm a repetir ao longo dos últimos anos e que esperará pelo final do próximo ano para ver o que irá acontecer. -----

Interveio o Sr. Presidente da Junta para pedir ao deputado que especificasse quais eram as despesas a que se referia. -----

Em resposta o Sr. António Mendes referiu que algumas rubricas estão sobrevalorizadas nomeadamente os pontos de água que já constavam de orçamentos anteriores. -----

Tomando novamente a palavra o Sr. Presidente da Junta informou que a Junta de Freguesia construiu dois pontos de água com o apoio do Município. -----

O Sr. Presidente respondeu que isso era uma prova de que está cá para trabalhar em parceria quando os projetos são do interesse da população.-----

Pediu a palavra a deputada Anabela Rodrigues, para perguntar à Junta de Freguesia o que é o projeto Floresta 2021. -----

Em resposta O Sr. Presidente disse que o objetivo do projeto era encontrar uma área que tivesse sido afetada pelos incêndios e onde fosse possível criar um projeto de AIGP. Como existe muita dificuldade das pessoas se agruparem em torno de um projeto, coube à Junta de Freguesia ter um papel aglutinador no sentido de recuperar as áreas ardidas. Afirmou que a Junta de Freguesia pretende contratar um técnico ou engenheiro florestal que a tempo inteiro trabalhe na elaboração de uma candidatura para recuperação dos solos e, no âmbito dos fundos disponíveis para esta região. -----

Acrescentou a tesoureira da Junta, Sr. Isabel Figueiredo, dizendo que quando o Sr. Presidente se referia a contratar um técnico, podia ser no fundo criar uma parceria com uma Associação por exemplo a APFAM ou outra ferramenta que exista na nossa freguesia ou no nosso concelho.-----

Pediu a palavra o deputado Paulo Batista para perguntar ao executivo em que consiste o Projeto Empresas 2021. -----

O Sr. Presidente da Junta explicou que existem verbas a que as Juntas de Freguesia se podem candidatar para criar um condomínio de empresas que é, no fundo, o que os ingleses chamam as Start-Up. No fundo, o objetivo é criar espaços onde as empresas possam desenvolver a sua atividade inicial. Afirmou que a Junta de Freguesia há 6 anos que pede ao Município que o espaço da antiga STEIF fosse repartido por pequenos lotes e cedido a iniciativas empresariais. Informou ainda o Sr. Presidente que verificou que um dos pontos do Orçamento do Município é a criação de uma incubadora de empresas. Caso o Município o venha a fazer não fará sentido a Junta de Freguesia avançar com a ideia. A ideia apenas faz parte do orçamento da Junta porque quando foi feito o orçamento desconhecia-se que esta ideia fazia parte do orçamento do Município. Assim a Junta ficará na expectativa para ver se as coisas acontecem da melhor forma. Se assim não for a Junta avançará com esta ideia. -----

Pediu a palavra o deputado Paulo Batista para questionar o executivo sobre o ponto de situação da construção do Passeio Pedestre.-----

O Sr. Presidente informou a Assembleia que a Junta de Freguesia para além de ter todas as aprovações em termos de fundos comunitários, estava a terminar o caderno de

encargos para, já no mês de janeiro, abrir o concurso. Informou também que foi pedido apoio ao Município para a constituição de um Júri para a abertura desse procedimento de concurso, para, assim, se poder avançar com o início dos trabalhos. -----

Não havendo mais considerações a tecer, o orçamento foi colocado à votação, tendo sido aprovado por maioria, com cinco votos favoráveis e com abstenção dos quatro deputados do PSD.-----

2.4 - Apreciação e votação do regulamento de taxas para o ano de 2021, nos termos da alínea d) do nº1 do artº9º da lei nº 75/2013 de 12 de setembro; -----

O Sr. Presidente da Junta informou que esta proposta não apresenta nenhuma alteração ao regulamento em vigor.-----

O deputado Albino Caldeira, solicitou a palavra para identificar um erro de redação na elaboração da proposta de Regulamento de Taxas, uma vez que a proposta se refere ao ano de dois mil e vinte quando deveria referir-se ao ano de dois mil e vinte e um. Aproveitou também o deputado Albino para em nome do grupo de trabalho do PSD desejar a toda a Junta de Freguesia votos de Bom Natal extensivo necessariamente à família e incluindo todos os funcionários da Junta e que 2021 trouxesse uma luz de esperança com a vacina qua se aproxima. -----

Esta situação foi de imediato corrigida. Colocada a proposta à votação foi aprovada por unanimidade.-----

3. Período destinado ao Público. -----

Pede a palavra o Sr. João Domingues residente no lugar de Moutinhosa para questionar o executivo se existia algum projeto para arranjar a antiga capela de Sardeiras de Baixo que está em quase ruínas. -----

Em resposta a este cidadão o Sr. Presidente da Junta disse que, em conversa com o Padre Luís Alves, ficou a saber que a execução da obra já tinha sido adjudicada a uma empresa do concelho. Também este projeto tem apenas seis meses para ter início, pelo que será dentro em breve. Concluiu que dentro de meio ano a obra provavelmente estará concluída e que será então necessário proceder aos arranjos da envolvente que não estava nas melhores condições.-----

Pediu a palavra a Sr.ª Amélia Ribeiro para propor ao executivo ajuda para agilizar a criação de uma Associação de Comerciantes para que, em virtude dos tempos que vivemos, os comerciantes fiquem mais fortes e consigam mais informações que muitas vezes não chegam a todos e, como empresários individualmente nem sempre são ouvidos. -----

O Sr. Presidente referiu que já em 2014 houve uma ação de sensibilização na qual estiveram alguns comerciantes que mostraram essa vontade. Afirmou ainda que nem sempre é fácil promover o associativismo mas que nesta altura era muito pertinente ter ações para a criação dessa associação. Concluiu lançando um desafio à Sr.ª Amélia Ribeiro para trabalhar com a Junta de Freguesia nesse projeto informando que estaria cá para apoiar com todo o que fosse possível. -----

Terminou o Sr. Presidente da Junta desejando a todos um Bom Natal e que o ano 2021 fosse repleto de coisas boas. -----

Nada mais havendo a declarar, o Sr. Presidente da Mesa, desejou a todos um Feliz Natal e um ano de dois mil e vinte e um cheios de paz e saúde, dando assim por encerrada a sessão da qual foi lavrada a presente ata, que depois de lida e aprovada em nova Assembleia de Freguesia, será assinada pelos membros que constituíram a mesa.-----

-----Presidente da Assembleia-----

(António Martins Ventura)



-----1º Secretário da Mesa da Assembleia-----

(Anabela Paula Martins Rodrigues)



-----2º Secretário da Mesa da Assembleia-----

(Paulo Jorge Almeida Matos Batista)

